
Prefeito Bihl Zanetti acompanho as obras em 

Campina Grande do Sul

Entrevista exclusiva para a ADI Luizão Goulart fará trabalho 

pela educação

Oriovisto Guimarães (Pode) 

foi o candidato ao Senado 

mais votado no domingo
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 PÁGINA 7

CHUVAS DEVEM 
ATINGIR TODAS 
AS REGIÕES DO 

PARANÁ 
A composição das imagens 

dos radares meteorológicos 

de Cascavel e Teixeira 

Soares indicam uma maior 

concentração de chuvas 

entre os setores oeste, 

norte e o noroeste desde 

o começo da tarde desta 

segunda-feira (8). Nas 

próximas 24 horas estas 

precipitações devem atingir 

todas as regiões do estado. 

A informação é do Sistema 

Meteorológico do Paraná 

(Simepar), às 14 horas.

 PÁGINA 6  PÁGINA 7

INSTÁVEL

Dólar/Euro cotações (em R$)

MOEDA COMPRA VENDA

Dólar com. 3,7658 3,7662

Dólar tur. 3,6200 3,3920

Euro 4,3267 4,3286

Curitiba e RMC com tempo 
instável com previsão de chuva. 

Mínima de 14ºC e 
máxima de 24ºC. 

 PÁGINA 2

QUATRO BARRAS VAI 
INTENSIFICAR AÇÕES 

DE SAÚDE DURANTE O 
OUTUBRO ROSA

p
Na imagem, 

Horto do 
Guabirotuba

A Secretaria de Saúde de 
Quatro Barras organizou 
um cronograma especial 

para alertar as mulheres sobre a 
prevenção do câncer de mama. 
Além de intensifi car as orientações 
nas Unidades Básicas de Saúde, a 
Campanha Outubro Rosa terá dois 
grandes eventos de mobilização.

No ano passado, campanha já mobilizou milhares de mulheres

AVENIDA ANNIBALE 
FERRARINI RECEBE OBRAS 

DE RECAPEAMENTO 

SANEPAR REABRE CASA DA MEMÓRIA 
DOS MANANCIAIS, EM PIRAQUARA

 PÁGINA 4 PÁGINA 4  PÁGINA 5

LUIZÃO GOULART 
É ELEITO 

DEPUTADO FEDERAL

ORIOVISTO 
É O MAIS VOTADO 
PARA O SENADO

RATINHO 
GOVERNADOR 

DO PARANÁ DivulgaçãoDivulgação Divulgação

DEPUTADOS FEDERAIS ELEITOS 
PELO PARANÁ

VEJA QUEM GANHOU A VAGA DE 
DEPUTADO ESTADUAL DO PARANÁ
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A Casa da Memória, em Piraquara, está aberta à visitação pública
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CEART DE PINHAIS ABRE INSCRIÇÕES 
PARA CURSO DE HAMBÚRGUER 

GOURMET

O Centro de Empreendedorismo e Artesanato de Pinhais (Ceart) 

está com inscrições abertas para o curso de "Hambúrguer Gour-

met". A capacitação será realizada entre os dias 15 e 19 de outubro, 

das 14h às 17h, no Espaço de Gastronomia do Ceart. As vagas são 

limitadas a 20 participantes.  As inscrições podem ser realizadas, 

de segunda a sexta-feira das 8h às 12h e das 13h às 17h, na sala da 

Agência do Trabalhador, localizada no Ceart. Endereço: Avenida 

Ayrton Senna da Silva, 2842, bairro Estância Pinhais. Mais informa-

ções pelo telefone (41) 3901-5542.

CÃES E GATOS DA REGIONAL CAJURU TERÃO 
ATENDIMENTO CLÍNICO GRATUITO  

De terça-feira (9) a sexta-feira (12), moradores da Regional Cajuru 

poderão levar seus animais de estimação para uma avaliação clínica 

gratuita. Nesses dias, a unidade móvel da Rede de Proteção Animal 

de Curitiba e da Secretaria Municipal do Meio Ambiente estará no 

Museu de História Natural do Capão da Imbuia para atender cães 

e gatos da região.

SMART CITY EXPO CURITIBA 2019 SERÁ 
LANÇADO OFICIALMENTE NESTA TERÇA 

O iCities, a FIRA Barcelona e a Prefeitura Municipal de Curitiba 

realizam na terça-feira, dia 9 de outubro, a partir das 9 horas, no 

Hotel NH Curitiba The Five (Rua Nunes Machado, 68), o evento de 

lançamento do Smart City Expo Curitiba 2019, a segunda edição 

brasileira do maior evento sobre cidades inteligentes do mundo. 

Estarão presentes representantes da Prefeitura Municipal de Curi-

tiba, FIRA Barcelona, do iCities, do Governo do Estado do Paraná, 

presidentes de empresas e representantes de universidades, asso-

ciações, federações, institutos, startups, coworkings e investidores.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DOCUMENTAL PARA O 
CARNAVAL 2019 É PUBLICADO

Foi publicado e já está disponível no site da Fundação Cultural 

de Curitiba o Edital de Convocação Documental para os projetos 

classifi cados no Carnaval de Curitiba 2019. Os convocados devem 

apresentar, pessoalmente, os documentos e informações solicitadas 

na Diretoria de Incentivo à Cultura da Fundação Cultural de Curitiba, 

na Rua Engenheiros Rebouças, 1.732, bairro Rebouças, de segunda a 

sexta-feira, das 9h às 12h e das 14h às 17h30. O prazo para a entrega 

documental termina no dia 17 de outubro de 2018. O link para acesso 

ao edital e documentação é  o http://www.fundacaoculturaldecuritiba.

com.br/leideincentivo/edital_137-18/

ESPETÁCULO DE DANÇA HOMENAGEIA 
PROFESSOR GUIDO VIARO

O grupo de dança DanCep, formado por alunos e ex-alunos do 

Colégio Estadual do Paraná, apresenta nesta terça-feira (09) e 

quarta-feira (10), em Curitiba, o espetáculo Guido Viaro: entre fl ores e 

cores, no palco do Teatro Guairinha (Auditório Salvador de Ferrante). 

A entrada é gratuita com classifi cação indicativa a partir de 10 anos.  

As escolas interessadas podem fazer o agendamento pelo telefone 

(41) 3234-5608 ou pelo e-mail contato@dancep.com.br.

09 DE OUTUBRO
Dia do Atletismo; Dia de São João Leonardo. 

DIRETOR PRESIDENTE: Sady Ricardo dos Santos Neto

EDITORA-CHEFE JORNALISTA RESPONSÁVEL: 

Nume Teixeira - MT 6222 - DRT RS
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ÁRIES As ações corre-

tivas, discussões de-

moradas, demandas e 

toda e qualquer ques-

tão que se ligue aos seus direitos, 

devem ser tratadas com cautela 

e coragem. Conte com os amigos 

e principalmente com pessoas da 

sua convivência.

TOURO Você está pre-

disposto a ter um epi-

sódio amoroso neste 

dia, que lhe dará no 

futuro muitos aborrecimentos. 

Evite, portanto, qualquer coisa 

neste sentido. Cuide da saúde, da 

sua reputação e não faça novos 

negócios.

GÊMEOS Compreender 

o próximo será seu 

desafi o. Não se torne 

insistente demais em 

suas pretensões, junto a superio-

res. O dia é favorável somente a 

relações familiares e com a pessoa 

amada. Cuidado com acidentes, 

principalmente os de trânsito.

CÂNCER A infl uência 

astral é pouco positiva 

para novas amizades e 

associações. Cuide de 

sua saúde e de sua reputação, evite 

precipitações e pessoas de caráter 

duvidoso. Aproveite a noite para 

sair, namorar e curtir a sensualidade 

da relação a dois.

LEÃO Notícias, aparen-

temente exageradas 

ou formuladas com o 

intuito de pressioná-lo, 

deverão ser pura e simplesmente 

desacreditadas. Esteja alerta para 

o que vier. Você estará pronto para 

encarar qualquer desafi o. 

VIRGEM Dia em que 

conseguirá realizar boa 

parte de seus anseios e 

desejos, principalmen-

te os que estão ligados ao campo 

profissional. Sem dificuldades, 

encontrará a oportunidade que 

aguardava para conquistar novos 

espaços. 

LIBRA As primeiras 

horas do dia poderão 

trazer conhecimentos 

que ajudarão você a 

superar qualquer obstáculo que 

possam surgir. Estará predisposto, 

alegre e otimista. Surpresas agra-

dáveis à tarde. 

ESCORPIÃO Boa saúde 

e êxito amoroso. Use a 

sua astúcia e inteligên-

cia para não se deixar 

enganar, principalmente em relação 

ao dinheiro. Arrume um tempo para 

relaxar. Procure também não se 

irritar com os outros e deixe que 

as coisas aconteçam naturalmente.

SAGITÁRIO Propício 

para ir a festividades, 

reuniões sociais e para 

obter conselhos de 

pessoas dotadas de grandes conhe-

cimentos. Boas chances no setor 

amoroso e da amizade. Excelente 

intuição e disposição. Não fi que 

fazendo críticas desnecessárias às 

pessoas.

CAPRICÓRNIO Boa in-

fl uência para cultivar 

os dons de seu intelec-

to, seu espírito fi losófi -

co e otimista e seu desenvolvimento 

mental. Fará ótimas relações sociais 

e propícias amizades. Acredite mais 

na sua mágica intuição, aprendendo 

com ela tudo o que tem a fazer.

AQUÁRIO Dê impor-

tância às conveniên-

cias sem se esquecer 

da utilidade prática das 

coisas. A construção, sem estabi-

lidade de qualquer assunto, pode 

trazer aborrecimentos imediatos. 

Pense, haja e fale de modo mais 

agressivo para conseguir o que 

pretende. Seja objetivo.

PEIXES Muito bom dia 

para fazer novas ex-

periências científi cas 

ou psíquicas, para as-

sinatura de contratos e para as 

diversões e a vida sentimental e 

amorosa. Liberte-se de toda uma 

estrutura mental ultrapassada que 

você insiste em cultivar.

QUATRO BARRAS VAI 
INTENSIFICAR AÇÕES 
DE SAÚDE DURANTE O 

OUTUBRO ROSA
MUNICÍPIO AMPLIA ORIENTAÇÕES, VAI PROMOVER CAMINHADA E DIA D DA CAMPANHA

A Secretaria de Saúde de 
Quatro Barras organi-
zou um cronograma es-

pecial para alertar as mulheres 
sobre a prevenção do câncer 
de mama. Além de intensifi car 
as orientações nas Unidades 
Básicas de Saúde, a Campanha 
Outubro Rosa terá dois grandes 
eventos de mobilização.

No sábado (20) será o dia D 
da Campanha, quando todas 
as UBS estarão abertas, ofe-
recendo serviços como coleta 
de preventivos, solicitação de 
mamografias, realização de 
testes rápidos e orientações 
de saúde à mulher. O horário 
de atendimento será das 8h 

às 17h.
No dia 27 de outubro tam-

bém está programada a Ca-
minhada alusiva ao Outubro 
Rosa - uma forma de mobilizar 
a população chamando a aten-
ção para a importância do auto 
exame e da prevenção. A con-
centração acontece às 14h30, 
na Praça CEU do Jardim Menino 
Deus, e a saída às 15h. De lá, 
as participantes seguem até a 
Praça Raulino Alves Cordeiro, 
no Centro, onde haverá aulão 
de zumba, feira gastronômica e 
artesanal, e sorteio de brindes. 

O secretário de Saúde, Leo-
nardo Presa, diz que o objetivo 
é mobilizar o maior número de 

mulheres mostrando a impor-
tância da prevenção. "Este é o 
mês símbolo da campanha, um 
momento de chamar a atenção 
das mulheres para cuidados 
simples, mas que podem salvar 
vidas", destacou.

A Secretaria de Saúde hoje 
atende 9.352 mulheres, de 
todas as faixas etárias, cadas-
tradas no prontuário eletrônico 
E-SUS. Entre os serviços ofe-
recidos estão exames citopa-
tológicos, encaminhamentos 
para mamografi a, orientações 
gerais de saúde, entre vários 
outros. Informe-se, previna-se. 
Entre em contato pelo telefone: 
(41) 3671-8800.

PMQB

No ano passado, campanha já mobilizou milhares de mulheres 

MUNICÍPIO ABRE INSCRIÇÕES PARA O 
II CONCURSO MUSICAL

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO JÁ ESTÁ DISPONÍVEL PARA CANDIDATOS INTERESSADOS. 
ACESSE O SITE QUATROBARRAS.PR.GOV.BR E SAIBA MAIS

A Prefeitura de Quatro 
Barras já divulgou o 
chamamento público 

para o 2º Concurso Musical da 
cidade. Até o dia 31 de outubro, 
grupos, bandas, trios, duplas e 
cantores solo poderão efetuar 
suas inscrições.

Um dos pré-requisitos é ser 
morador de Quatro Barras. No 
caso das bandas ou grupos, 
pelo menos um integrante 
deve residir na cidade. As ins-
crições devem ser realizadas no 
Protocolo Geral da Prefeitura, 
de segunda a sexta, das 8h 
às 17h. Os candidatos devem 
apresentar a fi cha de inscrição 
preenchida, comprovante de 
residência e cópia do Docu-
mento de Identidade.

Como vai funcionar

O 2º Concurso Musical ocor-
rerá em duas etapas. A primeira 

fase é a seletiva dos candidatos, 
marcada para os dias 5 e 6 de 
novembro, das 19h às 22h, no 
auditório da Secretaria Muni-
cipal de Educação. Nesta etapa, 
uma comissão julgadora vai 
selecionar os dez primeiros 
colocados que estão automa-
ticamente classifi cados para a 
segunda fase.

Esta, por sua vez, acontece 
no dia 10 de novembro, du-
rante as festividades do 57º 
aniversário de Quatro Barras. 
O encontro será às 14h no pá-
tio da Secretaria Municipal de 
Educação. Dos 10 fi nalistas, três 
serão premiados. O 1º lugar re-
ceberá o prêmio de R$ 1.500,00, 
o 2º vai receber R$ 1.000,00, e o 
3º colocado será premiado com 
R$ 500,00.  

O 2º Concurso Musical é 
uma realização da Secretaria 
Municipal de Assistência Social 

e Cultura, e é aprovado pelo 
Conselho Municipal de Política 
Cultural - CMPC. Um dos prin-
cipais objetivos é promover a 
cultura, incentivando e valori-
zando os talentos locais. Acesse 
o edital no site quatrobarras.
pr.gov.br, conheça as regras do 
regulamento e participe!



3 ANO XXIV • Nº 3547 09 de outumbro de 2018GERAL

Boas práticas na 
produção de leite 

A qualidade da produção agropecuária sempre 
foi uma preocupação do SENAR-PR. Isso porque 
a instituição conhece as exigências do mercado e 
sabe que este requisito faz toda diferença na hora de 
remunerar o produtor. Além disso é preciso alinhar a 
produção às demandas dos compradores, de modo que 
aquele canal de comercialização esteja sempre aberto.

Foi pensando nisso que o SENAR-PR criou o curso 
“Boas Práticas Agropecuárias na Propriedade Leiteira”, 
que já está disponível no catálogo de cursos. A iniciativa 
tem como objetivo auxiliar trabalhadores, produtores 
rurais e suas famílias na implantação de procedimentos 
que assegurem a produção de leite com qualidade e 
segurança.

Com 42 horas de duração, o curso conta com 
módulos temáticos que incluem uma visita individual do 
instrutor à propriedade leiteira para verificar o que está 
certo e o que ainda precisa melhorar. Esse atendimento 
personalizado é um dos diferenciais desta proposta.

Para construir este curso o SENAR-PR buscou 
parceiros estratégicos, como a empresa Nestlé, que 
incentiva a busca por qualidade dos seus fornecedores, 
inclusive pagando mais por isso. Dessa forma o curso 
está em sintonia com a realidade que os produtores 
paranaenses irão se deparar na hora de comercializar 
sua produção.

sistemafaep.org.br

DEPUTADOS FEDERAIS ELEITOS 
PELO PARANÁ

VEJA QUEM GANHOU A VAGA DE 
DEPUTADO ESTADUAL DO PARANÁ 

ReproduçãoReprodução

Sargento Fahur, o mais votadoO deputado federal Fernando Francischini do PSL, 

foi o mais votado com 427.627 votos Como em boa parte do cenário nacional, no Paraná o apelo à se-

gurança pública deu a vitória a candidatos que fi zeram campanha em 

consonância com o presidenciável Jair Bolsonaro (PSL). O candidato 

paranaense mais votado para a Câmara Federal é o sargento aposentado 

da Polícia Miliar (PM) Gilson Cardoso Fahur, o Sargento Fahur (PSD), que 

fi cou conhecido depois de aparecer em vídeos virais na internet em que 

faz críticas a bandidos.

VEJA A LISTA DOS ELEITOS:

Sargento Fahur (PSD) 314.960

Felipe Francischini (PSL) 241.533

Gleisi (PT) 212.471

Luizão Goulart (PRB) 141.730

Sandro Alex (PSD) 124.511

Leandre (PV) 123.958

Paulo Martins (PSC) 118.754

Gustavo Fruet (PDT) 113.250

Giacobo (PR) 111.384

Hermes Frangão Parcianello (MDB) 110.717

Christiane Yared (PR) 107.630

Diego Garcia (PODE) 103.154

Luciano Ducci (PSB) 98.214

Aliel Machado (PSB) 95.385

Sergio de Souza (MDB) 94.073

Pedro Lupion (DEM) 92.155

Ney Leprevost (PSD) 92.399

Luisa Canziani (PTB) 90.245

Boca Aberta (PROS) 90.158

Ricardo Barros (PP) 80.025

Zeca Dirceu (PT) 77.304

Rubens Bueno (PPS) 76.448

Schiavinato (PP) 75.540

Filipi Barros (PSL) 75.326

Luiz Nishimori (PR) 73.344

Toninho Wandscheer (PROS) 72.475

Vermelho (PSD) 70.001

Enio Verri (PT) 62.169

Aroldo Martins (PRB) 52.572

Aline Sleutjes (PSL) 33.628

A Assembleia Legislativa teve uma renovação de 39% nas eleições 

de 2018. Dos 54 deputados, 33 foram reeleitos e vinte e um novatos 

vão compor o Legislativo estadual a partir de janeiro. O índice é o 

mesmo registrado em 2014.

O deputado federal Fernando Francischini, do PSL, foi o mais votado 

e com mais de 427.627 votos, "puxou" a eleição de uma bancada de 

oito deputados, a maior da Casa, im-pulsionado pela onda favorável 

ao partido do presidenciável Jair Bolsonaro (PSL) no Estado. 

VEJA A LISTA DOS ELEITOS:

Delegado Francischini (PSL) - 427.749

Alexandre Curi (PSB) - 147.565

Professor Lemos (PT) - 84.892

Requião Filho (MDB) - 82.652

Tiago Amaral (PSB) - 79.455

Romanelli (PSB) - 73.383

Tadeu Veneri (PT) - 69.320

Guto Silva (PSD) - 66.412

Evandro Araujo (PSC) - 64.767

Paulo Litro (PSDB) - 61.791

Delegado Jacovós (PR) - 61.310

Gilberto Ribeiro (PP) - 60.540

Marcio Nunes (PSD) - 59.192

Coronel Lee (PSL) - 58.343

Artagão Junior (PSB) - 57.385

Tião Medeiros (PTB) - 54.276

Michele Caputo (PSDB) - 51.246

Maria Victoria (PP) - 50.414

Alexandre Amaro (PRB) - 49.565

Cristina Silvestri (PPS) - 48.805

Cobra Repórter (PSD) - 46.983

Anibelli Neto (MDB) - 46.713

Gilson de Souza (PSC) - 46.116

Tercilio Turini (PPS) - 46.106

Luiz Carlos Martins (PP) - 44.001

Ademar Traiano (PSDB) - 43.601

Marcel Micheletto (PR) - 43.177

Estacho (PV) - 43.088

Homero Marchese (Pros) - 42.154

Jonas Guimarães (PSB) - 41.919

Douglas Fabricio (PPS) - 40.763

Mauro Moraes (PSD) - 39.576

Boca Aberta Junior (PRTB) - 39.495

Marcio Pacheco (PPL) - 39.323

Franscisco Buhrer (PSD) - 38.873

Nelson Justus (DEM) - 38.349

Goura (PDT) - 37.366

Delegado Fernando (PSL) - 36.937

Arilson Maroldi Chiorato (PT) - 36.494

Plauto Miró (DEM) - 36.332

Reichembach (PSC) - 35.751

Delegado Recalcatti (PSD) - 35.348

Soldado Fruet (Pros) - 35.231

Mabel Canto (PSC) - 35.036

Soldado Adriano José (PV) - 33.757

Luiz Fernando Guerra (PSL) - 32.216

Dr. Batista (PMN) - 31.315

Luciana Rafagnin (PT) - 30.931

Nelson Luersen (PDT) - 28.877

Missionário Ricardo Arruda (PSL) - 27.574

Galo (Pode) - 26.210

Do Carmo (PSL) - 17.695

Emerson Bacil (PSL) - 17.626

Subtenente Everton (PSL) - 13.047

NO PARANÁ, 16,9% DOS ELEITORES 
NÃO COMPARECERAM ÀS URNAS 

No 1º turno das Eleições 2018, dos 7.968.409 eleitores aptos 

a votar no estado do Paraná, compareceram às urnas 6.616.901 

eleitores, ou 83,04% do eleitorado. Outros 1.291.508 não foram 

às urnas, ou seja 16,9%. 

Para o cargo de governador, foram 5.352.022 votos válidos, o 

que corresponde a 80,88% dos votos; houve 366.334 votos em 

branco (5,54%), 550.549 votos nulos (8,32%).

Na eleição para os dois cargos de senador, foram 10.136.937 

votos válidos, ou 76,6% do total; 1.248.770 votos em branco (9,44%) 

e 1.848.095 votos nulos (13,96%).

No caso dos deputados federais, 5.731.955 votos foram váli-

dos, ou 86,63% do total. Houve 433.691 votos em branco (6,55%) 

e 451.288 votos nulos (6,82%).

Os números para o cargo de deputado estadual foram semelhan-

tes aos de deputado federal: 5.696.515 votos válidos, ou 86,09%; 

448.289 votos em branco (6,77%) e 472.097 votos nulos (7,13%).

POLÍCIA MILITAR REGISTRA MAIS DE 200 
ACIONAMENTOS POR DELITOS ELEITORAIS

DEZ MIL POLICIAIS ATUARAM NA OPERAÇÃO. O RESULTADO DE QUASE DE 48 HORAS DE ATUAÇÃO FORAM 223 ACIONAMENTOS, 114 ENCAMINHAMENTOS E 80 TERMOS CIRCUNSTANCIADOS 
LAVRADOS. FORAM QUASE 48 HORAS, DESDE O INÍCIO DA MADRUGADA DE SÁBADO ATÉ DOMINGO À NOITE 

Soldado Amanda Morais

Cerca de 10 mil policiais militares atuaram durante a Operação 

Eleições 2018 – 1º turno em todos os municípios do Paraná

Cerca de 10 mil policiais 

mil itares atuaram 

durante a Operação 

Eleições 2018 - 1º Turno, em 

todos os 399 municípios do 

Paraná. O resultado de quase 

de 48 horas de atuação foram 

223 acionamentos, 114 enca-

minhamentos e 80 Termos 

Circunstanciados lavrados. O 

período compreende do início 

da madrugada de sábado (6) 

até as 21 horas de domingo (7). 

Em Curitiba e região metropo-

litana foram 72 acionamentos 

e 26 encaminhamentos.

“Considerando a complexi-

dade dessa eleição, o número 

de candidatos, entendo que 

o pleito foi tranquilo e o nú-

mero de fl agrantes também 

foi pequeno, se comparado a 

outros momentos”, avaliou a 

comandante-geral da PM, co-

ronel Audilene Rosa de Paula 

Dias Rocha. ”O resultado do 

trabalho foi muito bom, foi 

efetivo, com empenho e de-

dicação”, disse ela.

CRIMES

O reforço do policiamento 

foi voltado ao combate de 

crimes e contravenções eleito-

rais e outras irregularidades, 

em apoio à Justiça Eleitoral, 

principalmente para coibir 

propaganda próximo aos colé-

gios eleitorais e boca de urna. 

O policiamento alcançou os 

4.790 locais de votação e dos 

26.119 seções eleitorais do 

Estado. Na capital e na região 

cerca de 500 viaturas foram 

empregadas. Em todo o estado 

foram mais de 1.790 viaturas.

A atuação envolveu as Ron-

das Ostensivas Tático Móvel 

(ROTAMs), Rondas Ostensivas 

com Apoio de Motocicletas 

(ROCAMs), Serviço Velado 

das unidades da Corporação. 

Unidades especializadas pres-

taram apoio aos batalhões e 

Companhias Independentes. 

Também houve o emprego 

de tecnologia para auxiliar 

no acompanhamento do 

pleito eleitoral. O trabalho 

preventivo nas ruas e nas 

proximidades dos locais de 

votação resultaram, ainda, na 

apreensão de 45.967 panfl etos/

santinhos, 13.831 adesivos e 

22 bandeiras.

A PM utilizou três unidades 

de Comando e Controle Mó-

vel nas cidades de Marechal 

Cândido Rondon e Curitiba, 

além de câmeras no Tribunal 

Regional Eleitoral (TRE) e em 

frente à Polícia Federal. As 

equipes policiais reforçaram 

o policiamento ostensivo e 

estabeleceram pontos base em 

locais estratégicos dos municí-

pios para reforçar a segurança 

e garantir o direito ao voto e 

a ordem pública. Em todo o 

estado, o Corpo de Bombeiros 

também foi empregado com o 

suporte de ambulâncias e veí-

culos para combate a incêndio 

e ocorrências de emergência.

DEPUTADA ELEITA POR LONDRINA É A 
MAIS JOVEM DO BRASIL 

Divulgação

“Olha, todas as pessoas deveriam participar de uma campanha 

política. É uma experiência maravilhosa, amadurece a gente”, dizia a 

então candidata Luisa Canziani, no sábado de manhã ainda fazendo 

campanha no Calçadão de Londrina.

Preocupada, ainda tinha dúvidas se conseguiria os votos sufi cien-

tes para se eleger pela primeira vez. As urnas mostraram que 90.249 

eleitores do Paraná acreditaram que ele será uma boa representante 

do Estado na Câmara Federal. Formanda em Direito, a londrinense 

Luísa Canziani (PTB), tem 22 anos. “É um orgulho muito grande fazer 

parte deste processo e tenho certeza que estaremos atendendo as 

expectativas”, destacou a deputada eleita, feliz pelo resultado.

Na Câmara dos Deputados ela vai carregar a bandeira da Educação, 

que já tem forte infl uência do seu pai, o deputado federal Alex Canziani 

(PTB), presidente da Frente Parlamentar da Educação do Congresso 

Nacional e membro da Comissão de Educação da Câmara dos Depu-

tados. “A educação é o que começa tudo, é o que muda o mundo”, 

salienta a futura parlamentar paranaense.

Luísa Canziani recebeu 90. 249 votos nas eleições de domingo
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PINHAIS

LUIZÃO GOULART É ELEITO 
DEPUTADO FEDERAL

EX-PREFEITO DE PINHAIS TEVE MAIORIA DOS VOTOS CONCENTRADA NA REGIÃO METROPOLITANA 

Deputado federal eleito, Luizão em caminhada na Rua XV

Divulgação/Assessoria

Luizão Goulart foi eleito 
deputado federal pelo 
PRB e passa a integrar o 

Congresso Nacional, em Bra-
sília, a partir do ano que vem. 
Com 100% das urnas apuradas, 
Luizão foi eleito com 141.730 
mil votos, o quarto mais bem 
votado em todo o Estado do 
Paraná.

Em uma campanha tran-
quila e de diálogo, Luizão 
percorreu diversos bairros de 
Curitiba, praticamente todos 
os municípios da Região Me-
tropolitana e diversas cidades 
do interior e norte do Paraná.

O maior reconhecimento 
veio dos colégios eleitorais de 
Pinhais com 71,90% dos votos 

válidos, totalizando 47.961 mil 
votos. Luizão foi prefeito da 
cidade, em gestão impecável, 
por oito anos e teve aprovação 
de 94% dos moradores da cida-
de. Em seguida, Curitiba, com 
3,68% dos votos, 35.123 mil.

Luizão também teve uma 
votação expressiva em Pira-
quara com 20.980 mil votos, 
o que representa 46,50% das 
urnas.

“Estou muito feliz com esse 
reconhecimento. Desde o início 
da campanha, ouvi coisas boas 
e recebi mensagens de apoio, 
que me encheram de moti-
vação. Vou representar meus 
eleitores e todos os paranaen-
ses da melhor forma possível. 

Quem conhece minha forma de 
fazer gestão sabe que seguirei 
com responsabilidade e muito 
trabalho”, agradeceu Luizão.

BIOGRAFIA

Luizão é fi lho de agricul-
tores da região de Jandaia do 
Sul, interior do Paraná. Em 
busca de tratamento pra mãe, 
desembarcou, aos 15 anos, no 
município de Piraquara, junto 
da família. Depois de ter sido 
mecânico, caminhoneiro e 
seminarista, Luizão se formou 
em fi losofi a pela Universidade 
Federal do Paraná e passou a 
se dedicar como professor nas 
salas de aula e também como 
diretor de colégio. Nasceu, 

então, o desejo de transfor-
mar a sociedade por meio da 
educação.

Vereador por dois manda-
tos e presidente da Câmara, 
Luizão foi eleito prefeito de 
Pinhais, em 2008, quando o 
município enfrentava diversos 
problemas sociais. Com diálogo 
e transparência, Luizão cum-
priu o compromisso de mudar 
Pinhais – educação e saúde 
tiveram prioridade.

Luizão foi reeleito em 2012 
com 93,7% dos votos. A maior 
votação do Brasil. No fi m do 
mandato, o Paraná Pesquisa 
revelou que Luizão tinha 94% 
de aprovação dos moradores 
de Pinhais.

ORIOVISTO É O MAIS VOTADO 
PARA O SENADO

Divulgação

Oriovisto Guimarães (Pode) foi o candidato ao Senado mais 

votado e Flávio Arns (Rede) foi o segundo mais votado nas 

eleições de domingo

Em uma virada em relação às pesquisas de intenção de votos, 

Oriovisto Guimarães (Pode) foi o candidato ao Senado Federal mais 

votado no Paraná neste domingo (7). Com 99% das urnas apuradas, 

ele teve 2.920.957, o que representa 29,25% dos votos válidos, e 

pegou o lugar de Roberto Requião (MDB), que encabeçava as pes-

quisas, mas que não foi reeleito. Flávio Arns (Rede) foi o segundo 

mais votado, com 2.309.575 votos (23,06%).

Líder das pesquisas de intenção de votos, Requião fi cou em 

terceiro lugar, com pouco mais de 1,5 milhão de votos (14,98%). 

O petebista Alex Canziani teve 1.289.142 votos (12,87%) e fi cou à 

frente da petista Mirian Gonçalves (590.077 votos, 5,89%) e do ex-

-governador tucano Beto Richa (372.545 votos, 3,72%).

Guimarães surfou na "onda Ratinho", candidato eleito no primeiro 

turno com mais de 60% dos votos. O senador eleito o acompanhou 

em quase todas as agendas da campanha ao governo do Estado e 

até o número de votos absolutos de ambos é parecido – com 99% 

das urnas apuradas, Ratinho contabiliza quase 3,2 milhões de votos.

ELEITOR QUE NÃO VOTOU NESTE DOMINGO 
TEM 60 DIAS PARA JUSTIFICAR AUSÊNCIA 
O eleitor que não pôde votar no primeiro turno das eleições e não 

conseguiu justifi car a ausência ainda pode preencher o formulário 

de justifi cativa eleitoral pela internet ou entregá-lo pessoalmente 

em qualquer cartório eleitoral.

Há também a possibilidade de enviar o formulário pelo correio 

para o juiz eleitoral da zona eleitoral. O prazo para justifi car é de 

até 60 dias após cada turno da votação.

Além do formulário, o eleitor deve anexar documentos que 

comprovem o motivo que o impediu de comparecer no dia do pleito.

Pela internet, o eleitor pode justifi car a ausência utilizando o 

“Sistema Justifi ca” nas páginas do TSE ou dos tribunais regionais. 
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ALICE RUIZ PARTICIPA DO PROJETO 
UM ESCRITOR NA BIBLIOTECA

A poeta curitibana Alice Ruiz é a convidada de outubro do 
projeto Um Escritor na Biblioteca. O bate-papo, mediado pelo 

jornalista José Carlos Fernandes, acontece nesta terça-feira (9), 
às 19h30, no auditório da Biblioteca Pública do Paraná.
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RATINHO 
GOVERNADOR DO PARANÁ   

RATINHO JUNIOR, ELEITO GOVERNADOR DO PARANÁ COM 3.210.712 VOTOS EM 382 DOS 399 MUNICÍPIOS DO PARANÁ, 
FALA COM EXCLUSIVIDADE PARA A ASSOCIAÇÃO DOS JORNAIS DIÁRIOS DO INTERIOR DO PARANÁ (ADI-PR)

Como o senhor se sente ao ser 
eleito já no primeiro turno?
Eu tenho que expressar a 
minha gratidão ao povo do 
Paraná. Eu me preparei para 
uma disputa em dois turnos, 
mas pelo modo com que fui 
recebido nesta campanha fui 
sentindo que teria chance de 
consolidar a vitória no primei-
ro turno. Fiquei muito feliz com 
a votação expressiva, pois não 
acontecia uma totalidade de 
votos deste porte há mais de 
30 anos no Paraná.

Ao que o senhor credita esta 
votação?
Às minhas propostas de gover-
no, ao modelo de gestão que 
prego. O Brasil deu um recado 
aos políticos tradicionais, para 
aqueles que vivem de política: 
o povo não quer mais a velha 
política, quer transparência, 
quer acima de tudo o político 
ouvidor, quer o combate à 
corrupção e uma boa gestão 
pública.

A composição da Assembleia 
do Paraná vai favorecer a sua 
atuação como governador?
Eu acredito que sim, conheço 
uma grande parte dos deputa-
dos e houve uma renovação na 
Assembleia com bons quadros 
políticos. Nosso interesse é 
apresentar bons projetos e 
creio que os deputados irão 
querer colaborar com o Gover-
no, porque temos um objetivo 
comum, todos buscamos o 
melhor para o Paraná.

Como será a sua relação com 
os municípios?
Eu tenho consciência do 
momento em que estamos 
vivendo por falta de diálogo 
entre os governos e entre os 
políticos. O Paraná já sofre de-
mais com brigas políticas, nos 
vinte, trinta anos, senadores 
não falavam com governador, 
governador não falava com a 
bancada de deputados. Eu que-
ro acabar com isso. Eu tenho a 
missão de fazer uma política 
de união. Eu fui Secretário de 
Desenvolvimento Urbano do 
Estado e conheço os municí-
pios e suas necessidades, vou 
conversar com os prefeitos e 
vamos trabalhar juntos pelo 
povo do Paraná.

Como o senhor irá articular o 
seu trabalho com o dos dois 
senadores eleitos?
Vou procurá-los já nos próxi-

mos dias para conversarmos. 
Me relaciono muito bem com 
o professor Oriovisto e com 
o senador Flávio Arns e acho 
que chegou um novo momento 
para o Paraná, pois em Brasília 
é força política que funciona, 
sei disso pois vivi lá, já fui de-
putado federal. Eu quero estar 
em Brasília a cada 30, 40 dias 
para me reunir com a nossa 
bancada federal, ir aos minis-
térios junto com nossos repre-
sentantes na câmara federal e 
com nossos senadores. Vamos 
trazer mais recursos federais 
para o nosso estado aos nos 
reunirmos com os ministros 
juntos, 30 deputados, 2 sena-
dores. Isso tem peso político.

O que o senhor planeja para 
a área de infraestrutura do 
estado que está há tempos 
demandando atenção do go-
verno do Paraná?
Há muitos anos o Paraná 
nunca teve um Plano Diretor 
de Infraestrutura, temos que 
reunir engenheiros, arquite-
tos e técnicos para projetar 
o Paraná para daqui a vinte 
anos. Sem planejamento os 
projetos não são avaliados por 
seu mérito técnico, tudo é feito 
por pressão política, ou porque 
o prefeito pede; temos que 
partir para um planejamento 
de médio e longo prazo. Nosso 
agronegócio vem dobrando de 
tamanho a cada dez anos, para 
escoar essa produção, temos 
que recuperar a capacidade 
de modernizar as rodovias, 
pensar as linhas férreas para 
daqui a dez, vinte anos. Em 
infraestrutura as obras são 
todas muito complexas, te-
mos que fazer parcerias com 
a iniciativa privada, de uma 
maneira transparente, com 
preço justo. Eu defendo licita-
ções internacionais pois existe 
muito dinheiro no mundo para 
investimentos, o que temos 
que ter é bons projetos.

Como será formada a sua 
equipe de governo, quais os 
critérios que o senhor irá uti-
lizar para formar a sua equipe 
de secretários?
Vou exigir capacidade técni-
ca, em especial nas estatais, 
nas quais temos que ter bons 
executivos. Nos cargos de 
secretários, temos que mes-
clar talento político e talento 
técnico, e para isso nós temos 
bons quadros. O que temos 

que buscar é seriedade e com-
petência.

O que o senhor irá fazer para 
reduzir a sensação de insegu-
rança da população?
Segurança Pública se faz com 
presença física de policiais nas 
ruas, viaturas rodando, isso dá 
segurança para as pessoas. 
Vou contratar periodicamente 
policiais de modo a manter os 
quadros da segurança pública 
adequados às necessidades. 
Além disso, temos que inves-
tir em tecnologia, nãos se faz 
mais segurança pública sem 
tecnologia. Vamos implantar 
o Projeto Olho Vivo, que são 
centrais de monitoramento re-
gionais para apoio ao trabalho 
da polícia. Vamos colocar nas 
nossas fronteiras tecnologia 
para identifi car a entrada e 
saída de carros de outros es-
tados e países vizinhos com o 
Projeto Muralha, porque hoje 
80% das armas usadas pelo 
crime organizado entram pe-
las estradas do Paraná. E vou 
criar a Cidade da Polícia, um 
centro de planejamento e inte-
ligência de Segurança Pública 
do Paraná, com a integração 
das Polícias Civil e Militar, a 
Polícia Rodoviária, as Polícias 
Federais, Bombeiros e até o 
Exército, pois temos fronteiras 
com dois países e precisamos 
das polícias organizadas para 
combater o crime organizado.

Como o senhor pretende aten-
der as demandas de Saúde 
Pública?
Vamos colaborar com os 
municípios com apoio para a 
qualifi cação permanente dos 
profi ssionais de saúde, pois as 
prefeituras têm difi culdade em 
investir em treinamento para 
melhoria do serviço público de 
saúde de Atenção Primária, ou 
seja, para que os atendimentos 
nos postinhos de saúde sejam 
feitos da melhor forma possí-
vel e se possa fazer uma me-
lhor prevenção das doenças, 
principalmente as crônicas.  
Vamos fortalecer consórcios 
regionais, para o atendimento 
de exames e consultas de mé-
dia complexidade mais perto 
do domicílio do paciente, e 
vamos fazer parcerias com os 
hospitais fi lantrópicos e San-
tas Casas que atualmente já 
fazem 60% dos atendimentos 
em nosso estado. Vamos am-
pliar esta parceria e também 

vamos fazer também parcerias 
com os Consórcios Municipais 
da Saúde para uma gestão 
compartilhada de Média e 
alta Complexidade da Saúde 
entre o Governo do Estado e 
os municípios.

Em qual área que o senhor 
pretende deixar a sua marca?
Na Educação. Não há como dar 
um salto qualitativo em qual-
quer sociedade sem alavancar 
a educação. Vamos dar três 
refeições para os alunos porque 
uma pessoa com fome não se 
concentra, não aprende, e há 
ainda muitas crianças que vão 
para a escola com fome e que 
não têm o que comer quando 
voltam para casa. Educação 
será prioridade no meu gover-
no e nós vamos estimular os 
alunos oferecendo aos melho-
res alunos de cada escola um 
intercâmbio internacional, pois 
queremos jovens com visão 
de mundo para que voltem 
e possam infl uenciar os seus 
colegas, a sua comunidade e 
a sociedade. Vamos trabalhar 
para reduzir a evasão escolar, 
principalmente com a ade-
quação do Ensino Médio às 
necessidades e expectativas 
dos estudantes e vamos investir 
na melhoria do IDEB.

Como será a transição?
Já conversei com a gover-
nadora Cida Borghetti e 
ela muito gentilmente se 
colocou à disposição para 
isso. Na próxima semana 
vamos agendar uma reunião 
para montar um grupo de 
trabalho. Vamos nos ater 
principalmente na área de 
finanças, verificar os com-
promissos que o governo do 
Paraná tem para com seus 
fornecedores para que pos-
samos, em janeiro, entrar em 
ação, organizando a máqui-
na governamental, fazendo 
os cortes que entendemos 
necessários e já podermos 
colocar em prática os pro-
gramas que prometemos aos 
paranaenses.

Qual o seu compromisso com 
os paranaenses?
Prestar um serviço público 
de qualidade, com gestão 
responsável, pois o dinheiro 
público deve ser administra-
do com seriedade e o cidadão 
merece e deve ser tratado 
com dignidade.

Rodrigo Félix Leal/Divulgação

Ratinho Junior foi eleito no domingo governador do Estado do Paraná

BOLSONARO E HADDAD INICIAM A 
CAMPANHA DO SEGUNDO TURNO

O candidato Jair Bolsonaro (PSL) e Fernando Haddad (PT) buscarão 

a partir desta segunda-feira (8) formar alianças e superar as resistên-

cias que cada um encontra em amplos setores sociais para vencer o 

segundo turno, em 28 de outubro, da eleição presidencial do Brasil.

Em uma rotina insólita, Haddad, do Partido dos Trabalhadores 

(PT), visitou, como em todas as segundas-feiras, o ex-presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva na sede da Polícia Federal em Curitiba, onde o 

líder histórico da esquerda cumpre uma pena de 12 anos de prisão 

por corrupção.

Após o anúncio de que disputaria o segundo turno, o candidato 

que fez toda campanha com base no slogan "Haddad é Lula", agra-

deceu a "liderança" de seu mentor.

Bolsonaro, do Partido Social Liberal, acreditava na vitória no pri-

meiro turno, mas recebeu 46,04% dos votos no domingo, enquanto 

Haddad alcançou 29,26%. 

O ex-capitão do Exército, de 63 amos, denunciou "problemas" 

nas urnas eletrônicas que teriam impedido seu triunfo na eleição 

de 7 de outubro.

Também denunciou os recursos fi nanceiros e o apoio de "parte da 

mídia" que o PT receberia, ao mesmo tempo que prometeu trabalhar 

para "unir os brasileiros".

A preocupação de Bolsonaro pode parecer desnecessária, por 

matematicamente não dever ser difícil obter os votos que faltaram para 

alcançar a maioria absoluta, sobretudo depois de ter recebido o apoio 

dos poderosos setores do agronegócio e das igrejas evangélicas.

Mas as pesquisas de sábado apontavam um virtual empate técnico 

em caso de segundo turno, com tendência favorável a Bolsonaro 

(45%-43% no Ibope e 45%-41% de acordo com o Datafolha).

Bolsonaro e Haddad disputam a presidência do Brasil 

dia 28 de outubro

Divulgação

LEI ORÇAMENTÁRIA ANUAL 2019 SERÁ 
APRESENTADA NESTA QUINTA

Aberto a toda a população, encontro será às 16h na 
Câmara Municipal

Quatro Barras realiza nesta quinta-feira (11) a audiência para 

apresentação da LOA 

Nesta quinta-feira (11) a Prefeitura de Quatro Barras realiza a au-

diência pública para apresentação da Lei Orçamentária Anual - LOA 

2019. O encontro acontece às 16h no plenário da Câmara Municipal 

e é aberto a toda a população. 

 A apresentação da LOA é a segunda etapa do processo de 

formulação da lei. Há cerca de 20 dias, a Prefeitura realizou a audiên-

cia para elaboração da LOA, divulgando as projeções do orçamento 

e metas de investimentos para o próximo ano. 

 Resumidamente, a LOA pode ser defi nida como a lei que 

estima as receitas que serão arrecadadas no exercício seguinte e 

autoriza a realização das despesas decorrentes do plano de go-

verno. A audiência pública para apresentação da lei é mais um ato 

de transparência e incentivo à participação popular. Participe! Mais 

informações: (41) 3671-8800. 

PMQB

QUATRO BARRAS
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CAMPINA GRANDE DO SULEDITAIS PREFEITURA DE QUATRO BARRAS

PUBLICAÇÕES

AVENIDA ANNIBALE FERRARINI RECEBE 
OBRAS DE RECAPEAMENTO

O prefeito Bihl Zanetti esteve na Avenida Annibale Ferrarini no 

último dia 27 para acompanhar a obra de recapeamento asfáltico, 

que atenderá o trecho entre o Rio Canguiri até a Rua Celestino 

Ferrarini.  

“Esta é uma importante via de acesso ao município. A Prefei-

tura está trazendo um asfalto novo até a avenida e também uma 

boa sinalização para esta via urbana. O investimento trará ótimos 

resultados melhorando a trafegabilidade e maior segurança para 

os nossos munícipes.”, disse o prefeito Bihl Zanetti, que completou 

dizendo que antes a avenida exigia bastante manutenção e isto 

cairá com o recapeamento asfáltico, gerando menos transtornos 

aos moradores e economia ao município.

 Os moradores e comerciantes também aprovaram a chegada 

do novo asfalto. Orestes Zorzi é morador e possui um comércio na 

Avenida Annibale Ferrarini. Para ele, o asfalto está fi cando muito 

bom e ajudará ao comércio e aos moradores da região, melhorando 

o acesso da avenida. 

PMCGS

O recapeamento asfáltico da Avenida Annibale Ferrarini faz parte 

do Programa Asfalto e Progresso que asfaltará 34 ruas em 14 

bairros do município.

FLORES CHEGAM ÀS RUAS E PRAÇAS 
ATÉ DIA 20 EM CURITIBA

Begônias, sunpatiens, tagetes, sálvias e ametistas começam a 

chegar às ruas de Curitiba até o fi m deste mês. As novas cores das 

fl ores produzidas pelo Horto do Guabirotuba, variando entre rosa, 

laranja, amarelo e azul, anunciam a alta primavera e a preparação 

para o verão, que começa no fi m de dezembro.

Na tarde desta segunda-feira (8), o prefeito Rafael Greca foi 

verifi car as estufas do horto, que pertence ao Departamento de 

Produção Vegetal da Secretaria Municipal do Meio Ambiente. “Essa 

produção vai compor os canteiros da nossa primavera 2018, nas 

ruas, praças e no Jardim Botânico”, disse o prefeito.

Acompanhado da secretária Marilza Dias, Greca ajudou a montar 

os vasos que compõem o paisagismo das ruas do Centro da cida-

de e no transplante de mudas na máquina de repicagem. Marilza 

lembrou que o Horto do Guabirotuba tem, hoje, uma produção de 

1,5 milhão de mudas de fl ores por ano.

Participaram da visita o presidente da Câmara Municipal, Sergi-

nho do Posto; o superintendente de Obras e Serviços da secretaria, 

Reinaldo Pilotto; e os diretores de Produção Vegetal, José Roberto 

Roloff , e de Parques e Praças, Jean Brasil.

Cesar Brustolin/SMCS

Das fl ores que vão para as ruas, segundo o diretor de Produção 

Vegetal, as 12 mil begônias big e 15 mil sunpatiens terão 

duração maior que o usual
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prata, 4p, dir. hid., ar cond., 

alarme, trava, roda liga 

leve, 133 mil km. Ótimo 

estado. R$ 10 mil. Aceito 

propostas. T: (41) 9602-

2802 ou 9586-2908 c/ 

Américo. 

Aluga-se casa comercial 

110 m² + edícula nos fun-

dos 77m² para serviços A 

1º R$1600,00 a  2º R$900, 

localizada Na Avenida 

Maringá  Conjunto Áqui-

la, Telefone: 8881-7009 e 

8442-6950

Aluga-se uma casa de 5 

peças sem garagem nos 

fundos para um casal ou 

para solteiro no Bairro 

Vista Alegre ótima lo-

calização de mercados 

e farmácias  va lor  do 

aluguel R$ 700,00 favor 

entrar em contato (41) 

995414349 fa lar  com 

Diva

CLASSIFICADOS
ALUGA AP 54M2, 2 quartos, 

mobiliado, 1 vaga.  Guarai-

tuba - Colombo/PR. Valor 

R$ 950,00. Condomínio R$ 

220,00. Fone: 9 9990-1276 

falar com Andreia

Trabalho com jardina-

gem, roçadeira própria e 

como chacreiro também 

com disponibilidade de 

morar no emprego. (41) 

991048292 falar com Mi-

guel Kominiak.

Vende-se terreno de 7x30m 

com casa mista de 48 m2, 

na Rua Catarina Knapik, 

473, em Quatro Barras. 

Interessados ligar p/ 99515-

1002. Aceito carro.

Vendo câmera digital Nikon 

D-60 com bolsa e aces-

sórios, 1 objetiva 18-55 e 

uma objetiva 200mm, valor 

1.200,00, falar com Lima no 

fone 99702907

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua Rio Tocantins. 

Zona mista consolidada, 

próximo a Av. Irai, em Pi-

nhais. 1500 m² , com capa-

cidade para 4 pavimentos. 

R$ 900 mil, aberto a nego-

ciação. Tratar: 88667172

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua 1°de Maio, em 

Pinhais, próximo a caixa 

econômica. 980 m² , zona 

central, com duas casas em 

alvenaria, com capacidade 

para 8 pavimentos. R$ 1,5 

milhão, aberto a negocia-

ção. Tratar: 88667172

ALUGO BARRACÃO na 

área industrial de Pinhais, 

localizado na Rua Manda-

guari, número 1612, próxi-

mo da Empresa Nilko. O 

local conta com 380 M2 

de área construída, dois 

escritórios, três banheiros, 

205 M2 de pátio. Consulta 

comercial - liberado para 

qualquer ramo e atividade 

industrial ou comercial. 

Interessados entrar em 

contato: (41) 9144- 5858.

Vende-se geladeira Ele-

trolux 250 branca com re-

frigerador. Especifi cações: 

1,40m de altura, 0,55m 

de profundidade e 0,55 

de largura. 220W. R$ 100. 

Tratar com Rosilene: (41) 

3672-6047.

Faço pinturas, grafi atos e 

reformas. Tel: 9927-9210 / 

9586-4782 falar com João.

Ofereço-me para trabalhar 

como cuidadora de idosos, 

possuo experiência e refe-

rencia, horário disponível. 

Tratar: 9780-1178

Vende-se  terreno  13x12, 

Rua Princesa Isabel 370, 

Jardim Bela Vista, Piraqua-

ra/Pr. Tel: 8436 8795 Dirceu 

/ 8436 8796 Lola.

Vende-se casa comercial 

próximo a Campo Compri-

do, terreno 12x50 e casa 

120 metros. Valor 255 mil 

troco por casa em Quatro 

Barras de menor valor. Tel: 

3649 2505 / 9879 1828.

Trabalho com Construção 

Civil: Casa, sobrados e 

qualquer serviço na área. 

Telefone: 9228 3771 - Felix

Casal sem fi lhos procura 

casa para alugar na região 

de Pinhais Bairros Vila Amé-

lia ou Vila Maria Antonieta, 

quem tiver a casa entrar em 

contato pelo número 3669 

7900, falar com Jô Almeida.

Vende-se Polo 1.8 MI, 2000, 

PRECISA-SE DE CAÇA TALENTOS!

Precisa-se de Olheiros para indicação de 

modelos para a Agencia WR.

Ótimos ganhos + Bônus

Interessados ligar para o numero: 

(41) 3357-7467 e marcar uma entrevista

ROUTER CNC 3D E 2D e Laser. Qualidade, Rapidez, Preço baixo.

Letras caixa, Moldes, Modelos, Peças técnicas, Móveis, painéis 
decorativos, Artesanato. ACM,  alumínio, PVC, PS, MDF, plásticos 
de engenharia.

MODELCORTE
CORTE COMPUTADORIZADO!

www.modelcorte.com.br modelcorte@gmail.com

(41) 3339-0531/ 9940-4196

SANEPAR REABRE CASA DA 
MEMÓRIA DOS MANANCIAIS, 

EM PIRAQUARA
CONSTRUÍDA EM MADEIRA EM 1934, A CASA É UM DOS 7 IMÓVEIS QUE COMPUNHAM A VILA OPERÁRIA

A Sanepar reabriu na 
quinta-feira (4) a Casa 
da Memória dos Manan-

ciais, em Piraquara, na Região 
Metropolitana de Curitiba, que 
foi reconstruída após ter sido 
incendiada em 2015. Constru-
ída em madeira em 1934, a 
casa é um dos 7 imóveis que 
compunham a Vila Operária 
e foi moradia do responsável 
pelo primeiro sistema de abas-
tecimento de água de Curitiba 
e do Paraná. 

Em seis cômodos, painéis 
fotográfi cos contam a história 
deste primeiro sistema e mos-
tram o trabalho de conservação 
dos Mananciais da Serra.

O presidente da Sanepar, 
Ricardo Soavinski, disse estar 
emocionado pela inauguração 
do imóvel, no Dia da Ecologia, 
e pela restauração da memória. 
“Esta casa simboliza a história 
deste sistema e o esforço da-
queles que moram aqui e se 
dedicaram ao início do abas-
tecimento público. Preservar a 
memória, a natureza e a água é 
fundamental para a vida. Para 
termos água em quantidade e 
qualidade, é preciso proteger os 
mananciais e aqui é um exem-
plo de proteção do Piraquara”, 
destacou.

Também emocionado, o téc-
nico em patrimônio histórico da 
Sanepar, Manoel César Santos, 
da área de Educação Socioam-
biental, diz que a exposição 
fotográfi ca revela curiosidades 
do saneamento em Curitiba e 

detalhes da história dessa obra. 
“É uma obra de incalculável 
importância que desafi ou a geo-
grafi a, a política e a engenharia 
da época”, afi rma.

Ele relembrou que o primeiro 
sistema de abastecimento foi 
inaugurado em agosto de 1908. 
“A reabertura da Casa é uma 
homenagem e uma demons-
tração de respeito a todos os 
empregados que contribuíram 
para a construção deste siste-
ma. Mostra também um pouco 
da vida de quem aqui vivia e 
da importância de conservar o 
patrimônio natural e cultural.”

O casal José Castro Barros e 
Anadir Terezinha de Souza Bar-
ros moraram 27 anos numa das 
casas da Vila Operária, tempo 
em que ele trabalhou para a Sa-
nepar. Aposentado, José partici-
pou da cerimônia de reabertura 
do imóvel. “Antigamente, tudo 
era mais preservado. Não pode 
acabar com a memória”, disse.

VISITA

A Casa da Memória está 
aberta à visitação pública, que 
deve ser agendada na Sane-
par. Para visitas em grupos de 
estudantes ou pesquisadores, 
durante a semana, o agenda-
mento deve ser solicitado pelo 
email visitas@sanepar.com.br. 
Durante um fi m de semana por 
mês, o local é aberto ao públi-
co em geral. Durante a visita, 
existe a possibilidade de fazer 
trilhas ecológicas e conhecer o 
manancial do Piraquara.

Sanepar/Divulgação

A Casa da Memória, em Piraquara, está aberta à visitação pública

COLOMBO AVANÇA NA MELHORIA DA 
INFRAESTRUTURA DOS BAIRROS

Mesmo com a crise econômica que ainda assola o 
país, a gestão municipal de Colombo prossegue nas 

obras de mobilidade urbana; atualmente, 
são 17 ruas sendo asfaltadas

As diversas obras de pavimentação estão melhorando a infraes-

trutura de diversas ruas de Colombo – benefi ciando os moradores 

e aqueles que transitam pelas regiões contempladas. Por isso, os 

serviços não param, as equipes e maquinas estão fi nalizando o 

asfalto das Ruas: Maringá, no Jardim Guilhermina, Eugênio Motin, 

e Evaldo Lazarotto, no São Sebastião. Além da Rua Paulo Bugaski, 

no Jardim Arapongas.

Se acordo com a prefeita Beti Pavin, mesmo com a crise eco-

nômica que ainda assola o país, a gestão municipal de Colombo 

prossegue nas obras de mobilidade urbana. Atualmente, são 17 

ruas sendo asfaltadas.

“Há um grande esforço, estamos sempre em busca de recursos 

para investir na infraestrutura dos bairros e dessa maneira melhorar 

as condições de tráfego, principalmente nas ruas mais movimentadas 

e deterioradas da nossa cidade. Com muito trabalho e economia, 

além do apoio dos moradores e dos Governos Federal e Estadual 

conquistamos recursos para investir na qualidade de vida dos nos-

sos munícipes. E, conforme o dinheiro é disponibilizado, as obras 

são licitadas”, ressaltou. 

Neste momento, estão em andamento os serviços de pavi-

mentação nas Ruas Morretes, Ceará, Osvaldo de Souza, José da 

Silva Fontoura, Atalaia, Daniel Guimarães, Aquiles Stenghel Coller, 

Aluízio de Azevedo e as Rurais José Strapasson, João Gusso e São 

João. Além das Travessas São Paulo e Escócia – resultados dos 

investimentos em programas como, por exemplo, o Pavimentação 

Comunitária.

PMColombo

Obras em execução na Rua São João, no Bairro Fervida

ARAUCÁRIA REALIZA AUDIÊNCIAS 
PÚBLICAS NESTA TERÇA-FEIRA

Nesta terça-feira (9), Araucária terá duas Audiências Públicas 

em sequência no Anfi teatro da Prefeitura (Rua Pedro Druszcz, 111, 

Centro). A primeira, às 19 horas, tratará da alteração do Anexo I do 

Decreto Municipal 30.064/2016, que dispõe do Plano Municipal 

de Saneamento Básico de Araucária. A segunda está marcada 

para às 19h30 e será para apresentação e discussão do Contrato 

de Programa a ser fi rmado com a Companhia de Saneamento do 

Paraná (Sanepar). 

Esses eventos são abertos a qualquer morador interessado 

e são uma oportunidade de esclarecer possíveis dúvidas sobre 

os dois assuntos. A Prefeitura também disponibilizou a Minuta do 

Decreto que trata de alteração no Anexo I do Plano Municipal de 

Saneamento Básico de Araucária e a Minuta do Contrato com a 

Sanepar para que os interessados possam ter conhecimento.

Carlos Poly

CHUVAS DEVEM ATINGIR TODAS AS 
REGIÕES DO PARANÁ 

A composição das imagens dos radares meteorológicos de Cas-

cavel e Teixeira Soares indicam uma maior concentração de chuvas 

entre os setores oeste, norte e o noroeste desde o começo da tarde 

desta segunda-feira (8). Nas próximas 24 horas estas precipitações 

devem atingir todas as regiões do estado. A informação é do Sistema 

Meteorológico do Paraná (Simepar), às 14 horas.

Em Curitiba, há chances de chuviscos localizados até o fi nal da tarde 

e chuva mais intensa na virada da noite para terça-feira (9), que deve 

ter uma madruga com chuva. O sol pode aparecer entre nuvens em 

algum momento durante a manhã, mas de tarde a previsão é de chuva 

com raios. O clima instável segue pelos próximos oito dias, pelo menos.
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Quem brilha na coluna de hoje é a 

maravilhosa Bianca Vidal, Miss Paranaguá 

2016 e Musa do Rio Branco FC 2018. A gata 

comemora seus 26 anos nesta terça-feira 

(9). Desejo muito sucesso, paz, felicidade 

e saúde. Parabéns! 

Denise Vicente
A advogada Denise Vicente celebra mais um ano de 

vida nesta terça-feira (9). Que seu dia seja repleto de 

amor e paz. Parabéns! 

Daniela Cachoeira
Quem aniversária nesta quarta-feira (10) é a Daniela 

Cachoeira. Desejo muita luz, paz a prosperidade! 

Ana Paula Detzel
A querida Ana Paula Detzel comemora idade nova nesta 

quarta-feira (9). À ela, muitas bênçãos, amor e alegrias! 

Alaís Kusma
Parabéns à estagiária da Prefeitura de Quatro Barras, 

Alaís Kusma, que festejou aniversário no último domingo 

(7). Parabéns pelo seu dia e muitas felicidades sempre!

BIANCA VIDAL

Eliã Marcos Caetano
Cumprimentos da coluna ao Eliã Marcos Caetano, que 

comemora idade nova nesta terça-feira (9). Muitas saúde, 

amor e prosperidade! Parabéns! 

Vitória Ferreira
A linda Vitória Ferreira comemora aniversário nesta terça-

feira (9). A ela muitas felicidades, paz e sucesso!

Willian de Castro
Felicitações da coluna a Willian de Castro, 2º lugar no Mr. Eco 

Paraná 2017, que aniversária nesta terça-feira (9). A ele votos 

de muitas vitórias e sucesso profi ssional e pessoal! Parabéns.

Michael Andrade Proença
Muitos anos de vida ao Michael Andrade Proença que 

comemorou seu aniversário nesta segunda-feira (8). 

Que Deus o abençoe e ilumine, muito sucesso, paz a 

prosperidade! Parabéns. 
Baixe gratuitamente o aplicativo Radiosnet e ouça a 

programação da Rádio FM Nova Pinhais onde você estiver!

www.fmnovapinhais.com


